



# Ils ont réussi leur traversée

*La cérémonie de promotions organisée par FORSIEL en l'honneur de 22 nouveaux installateurs électriciens diplômés (maîtrise) et personnes de métier 2020-21 s'est tenue le 14 septembre dernier au Centre Patronal de Paudex.*

**Texte : Pierre Schoeffel**

**F**ORSIEL est l'organisme de formation supérieure des installateurs électriciens de Suisse Romande, réunissant les 4 centres de formation (AVIE, CPMB, Ifage et Romandie Formation) en étroite collaboration avec les associations cantonales romandes des installateurs électriciens.

## **LE TERME D'UN VOYAGE EXTRAORDINAIRE**

La nombreuse assistance venue pour entourer les nouveaux promus a eu droit, dès l'entrée en matière, à une séquence émotion. En effet, Marc Kaiser, l'organisateur de la cérémonie, fidèle aux habitudes des années passées, a choisi un thème musical pour

illustrer le parcours des candidats. Cette année il a opté pour le thème du voyage. C'est donc sur un fond sonore évoquant la traversée de l'Atlantique par Christophe Colomb que la cérémonie a été ouverte. De même, pour arriver jusqu'au succès à l'examen, il a fallu que les élèves parcourent un long périple. Marc Kaiser adresse à tous le

2



## Liste des lauréats

### DIPLÔME D'INSTALLATEUR ÉLECTRICIEN DIPLÔMÉ

Brodard Jérôme  
 Chuard Matthieu  
 Cotting Alexandre  
 Da Costa Oliveira (Oliveira) André  
 Dello Buono Lucas  
 Dumas Arnaud  
 Fasel Johan  
 Fehlmann Jérôme  
 Gauch Jérémie  
 Haefliger Stéphane  
 Jobin Damien  
 Krasniqi Gazmend  
 Kunz Lionel  
 Miguel Rey Estefan  
 Pasche Misaël  
 Rodriguez Anastacio Ivan Hilario  
 Salamin Jean-Blaise  
 Santos Christian  
 Schwyn David  
 Stutz Jeffrey

### ATTESTATION DE PERSONNE DE MÉTIER - FORMATION INSTALLATEUR ÉLECTRICIEN

Briffard Sébastien

### FORMATION PX

Grüter Timothée

message suivant : « Il a fallu beaucoup d'efforts, ils sont récompensés par la certitude d'avoir un beau métier. »

### BATEAUX COMPÉTITIFS

Philippe Massonnet, président du Gari, Groupement des Associations Romandes d'Installateurs Électriciens et de EIT.genève, dans le même esprit, a effectué quelques rappels importants et encourageants. Il souligne que les PME dans lesquelles évoluent les nouveaux diplômés, à l'inverse des paquebots gigantesques, sont des bateaux

3



de taille intermédiaire. Son conseil : elles doivent bien cibler leur marché. Pour bien garder le cap et réussir, elles disposent d'excellents atouts : le service, la qualité, la diversité des prestations. Avec la transition énergétique et la domotique, s'ouvre un bel avenir pour elles. L'énergie solaire, l'électromobilité et le stockage d'énergie sont des chances à saisir. Il conclut avec un beau message d'espoir aux jeunes diplômés : « Nous avons une opportunité extraordinaire de revenir dans la course. »

### LA DIMENSION EUROPÉENNE

C'est également l'avis de Gérard Constantin qui est intervenu en qualité de président de l'association européenne des entrepreneurs électriciens EuropeON. Il estime notamment que les professionnels de l'installation électrique disposent aujourd'hui d'une panoplie de solutions domotiques performantes et complètes. D'après lui, tout est là pour satisfaire le client final.

Il est également revenu sur le niveau de master professionnel du diplôme obtenu par les candidats : « Cette formation, reconnue au niveau européen, représente une perspective de carrière importante. »

### PROSPÉRITÉ, DYNAMISME ET CHANCES OFFERTES

En sa qualité de Conseiller d'État chargé du Département de la cohésion sociale du canton de Genève, Thierry Apothéloz a partagé quelques éléments de vécu personnel avec l'assistance et adressé des messages forts aux jeunes installateurs électriciens. Dans un monde devenu compétitif, il est important de bénéficier d'une for-

**1** Beaucoup d'émotions et de joies partagées lors de la cérémonie.

**2** Jeffrey Stutz : « Qu'est-ce qui est le plus important ? Le chemin ou la destination ? »

**3** Thierry Apothéloz, Conseiller d'État chargé du Département de la cohésion sociale du canton de Genève, a souligné la valeur du diplôme obtenu par les candidats.

mation supérieure pour pouvoir rivaliser sur le marché de l'emploi. Par ailleurs, Thierry Apothéloz n'a pas manqué l'occasion de rappeler que la richesse de la Suisse réside dans sa capacité d'innovation et surtout de son système de formation. Préparant la nouvelle loi sur l'aide sociale dans le canton de Genève, il souhaite mettre l'accent sur la formation. Ceci d'autant plus, qu'on estime que dans trente ans, un enfant sur deux, exercera un métier que l'on ne connaît pas aujourd'hui.

Dernier intervenant, Jeffrey Stutz s'est exprimé au nom de ses camarades. Il a soulevé la question suivante : est-ce le voyage le plus important ou est-ce la destination ? Il a laissé la réponse ouverte, à chacun dans l'auditoire d'y réfléchir. Toujours est-il que sa description du chemin parcouru ensemble durant deux ans laisse à penser qu'il fut passionnant et enrichissant. □

*La rédaction de Domotech s'associe à tous les intervenants pour adresser toute ses félicitations aux candidats auxquels nous offrons un abonnement gratuit pour une durée d'un an.*